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Вопрос об ответственности медицинских и фармацевтических работников, по всей видимости, выступает од-
ним из проблемных как на теоретическим уровне, так и в практике правоприменения в связи с тем, что правона-
рушения скрываются за чередой казусов, именуемых «врачебная ошибка», которая, учитывая рисковый характер 
деятельности в сфере охраны здоровья граждан, зачастую служит основанием для освобождения практикующего 
медицинского работника от юридической ответственности. Вместе с тем с текущего года ситуация кардинальным 
образом изменилась, так как утверждение перечней правовых актов, устанавливающих обязательные требова-
ния, не предполагает каких-либо лакун и недоговоренностей в сфере регламентации медицинской и фармацев-
тической деятельности. В этой связи вопрос о врачебной ошибке становится неактуальным, так как юридическая 
оценка деятельности в сфере здравоохранения в любом случае будет дана как с позиции ответственности, так и 
иных разрешительных и контрольно-надзорных средств регламентации. В этой связи актуальным становится стра-
хование охраняемых законом интересов пациента от ненадлежащей медицинской и фармацевтической практи-
ки и установление четких критериев демаркации уголовной и административной ответственности в данной сфере.
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The issue of the responsibility of medical and pharmaceutical workers, apparently, is one of the problematic both 
at the theoretical level and in the practice of law enforcement due to the fact that offenses are hidden behind a series of 
incidents called “medical error”, which, given the risky the nature of activities in the field of health protection of citizens, 
often serves as the basis for the release of a practicing medical worker from legal responsibility. At the same time, the 
situation has changed dramatically since this year, since the approval of the lists of legal acts establishing mandatory 
requirements does not imply any lacunae and ambiguities in the regulation of medical and pharmaceutical activities. 
In this regard, the question of a medical error becomes irrelevant, since a legal assessment of activities in the field 
of health care in any case will be given both with the position of responsibility and other permissive and supervisory 
means of regulation. In this regard, it becomes relevant to insure the legally protected interests of the patient from 
improper medical and pharmaceutical practices and to establish clear criteria for the demercation of criminal and 
administrative liability in this area.
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